

Québec, 24 octobre 1894

M. R. H. Taahé,
Municipal.

Cher Monsieur,

Puisque vous le voulez absolument, je vous écris quelques lignes. Vous m'offrez une place parmi les Hommes du jour, dans votre galerie de Portraits Contemporains. J'en suis flatté; mais en acceptant, je pense au malheureux qui entreprendra de faire mon portrait. Il lui faudra beaucoup de bienveillance et... d'imagination. Dites lui que je ne tiens pas à ce que le portrait soit fidèle, surtout qu'il ne cherche pas, comme mon ami David, à faire croire que je me trouve heureux dans la politique. C'est une carrière que j'ai embrassée sans l'envie. Je confesse ma faiblesse; mais j'en rejette la responsabilité sur les amis qui m'ont dit que je pourrais être utile à mon pays et à mon pays. Ai-je partagé cette illusion?

Je ne me crois pas obligé de répondre.

Bien à vous

L. O. Paillon.